

# UN ANCIEN ELEVE SUPER STAR DE L'EMISSION « N'OUBLIEZ PAS LES PAROLES »

Edition du 27/12/2024

## Il est maestro de l'émission *N'oubliez pas les paroles*

**Pont-Saint-Martin** — S'il vit aujourd'hui dans le Maine-et-Loire, Benoît Salmon, 31 ans et 17<sup>e</sup> plus grand maestro de l'émission France 2 présentée par Nagui depuis mardi 24, a grandi dans la commune.

### Entretien

**Benoît Salmon**, maestro de *N'oubliez pas les paroles*.

#### Quels sont vos liens avec Pont-Saint-Martin ?

J'y ai grandi et j'y reviens souvent : une partie de ma famille et de mes amis y vit toujours. J'habitais aux Ménanties avec mon père, menuisier, qui nous a quittés trop vite, ma mère, aide-soignante, aujourd'hui retraitée, et mes deux sœurs. Je suis allé à l'école Saint-Joseph, puis au collège Saint-Paul et au lycée Notre-Dame, à Rezé. Après, j'ai essayé la fac de langues, à Nantes, mais ce n'était pas pour moi : il me fallait quelque chose de plus « cadré »... J'ai donc arrêté au bout de deux mois et j'ai travaillé au Super U, ma première expérience professionnelle, le temps de trouver ma voie... J'ai décidé de m'orienter vers la photographie et je suis parti à Biarritz faire un BTS.

#### Vous êtes photographe près d'Angers aujourd'hui ?

Oui, depuis six ans, je me concentre sur l'humain : je fais des portraits, des photos de mariages. J'ai aussi acheté une maison avec quatre amis près d'Angers. Nous avons des projets communs autour de la culture et l'écologie pour en faire un école, avec des animaux, un potager et des chambres pour accueillir des visiteurs.

#### Et la chanson dans tout ça ?

J'ai toujours aimé chanter, depuis que je suis tout petit, à la maison, dans les champs à Pont-Saint-Martin (rires). Avec mes meilleurs amis, on regardait beaucoup les Disney : on reprenait les chansons ensemble et le trajet de retour du collège, du bourg aux Ménanties à pied, paraît moins long en chantant... J'adore



Depuis début décembre, Benoît Salmon affole les compteurs de l'émission de Nagui sur France 2 et les réseaux sociaux...

| PHOTO : BANIJAY PRODUCTION MEDIA

la chanson française, les mots qui me touchent. Ce que j'aimais dans l'émission *N'oubliez pas les paroles*, c'est qu'on offre un cadre fantastique aux candidats, avec un vrai orchestre. Et c'est un jeu où l'on n'est pas jugé sur la voix, mais sur le fait de connaître les paroles. Je n'ai jamais pris de cours de chant, c'est une passion personnelle.

#### Vous avez travaillé dur pour participer à l'émission ?

Je n'avais plus trop de projets au niveau de la photographie, alors je me suis consacré à préparer ma participation à l'émission : deux ans de révision, tous les jours, à partir de statistiques sur les chansons qui reviennent fréquemment dans l'émission. Je fais aussi partie d'une communauté de révision à travers laquelle j'ai

sympathisé avec d'autres maestros : Étienne, Laurens, Charlotte. Après une première tentative ratée, en 2023, j'ai eu une seconde chance : il fallait que je sois prêt ! J'ai appris par cœur plus de 1 100 chansons. J'ai découvert des artistes et des chansons que j'aime beaucoup aujourd'hui.

#### Depuis le 2 décembre, vous affolez les compteurs ?

C'est génial ! Je savais qu'il fallait tout donner car si j'étais éliminé au-delà de 10 000 €, je ne pourrais pas revenir... Aujourd'hui, je suis trop fier d'être dans les Masters car je sais que je reviendrai, et pour que cela dure plus longtemps, il faut monter le plus haut possible dans le classement. Je suis 17<sup>e</sup>, avec 36 victoires et 269 000 € (au 24 décembre). Au passage, j'ai atteint l'objectif de dépasser

mon ami Étienne, qui m'a aidé à réviser... J'avoue que je me suis un peu mis au sport car c'est assez physique : on peut tourner dix à quatorze émissions en une journée. J'adore Nagui pour sa résistance à son âge (rires). Je m'entends bien avec lui, on a le même humour, on aime se lancer des petites piques... Toute l'équipe est fantastique avec les candidats.

#### Quels projets pour l'après ?

Je n'envisage pas de faire des folies avec l'argent gagné : peut-être quelques voyages, mais surtout m'installer dans la vie et concrétiser mon projet d'école. J'ai aussi très envie d'écrire des chansons. J'ai des choses à dire, je m'en suis rendu compte avec le temps. J'ai des copains dans la musique à Nantes, alors si l'opportunité se présente, pourquoi pas ?

# **Ancien élève du Collège Saint-Paul et du Lycée Notre-Dame de Rezé de la 6<sup>ème</sup> à la Terminale**



## **3<sup>ème</sup> G**

**Professeur titulaire : Mme Sylvie BERNARDIN**

**1er rang assis devant de gauche à droite :** Nicolas SABOT - Virginie SANCHIS - Josépha TREMPLAIS - Sébastien LEMEUR - Benoît SALMON - Dabila OUATTARA - Clément BERTAUD - Fanny GARNIER

**2ème rang debout au milieu de gauche à droite :** Matthieu SPORNIAK - Hélène SCHERR - Marion POTIER - Fanny BLANCONNIER - Clémence MANDRET - Elise FAGAULT - Alexandra CHAGNEAU - Alexis FICHOU

**3ème rang debout dernière rangée de gauche à droite :** Julie LE TROIDEC - Enora LESCOUT - Guillaume NICOLI - Charlène GUÉRIN - Charlotte RABREAU - Camille GUYON

## « N'oubliez pas les paroles »: Benoît en star

Le trentenaire angevin est devenu le deuxième meilleur maestro du jeu télévisé, battant même un nouveau record.

Il n'en finit plus d'impressionner. Benoît, visage phare de « N'oubliez pas les paroles », a vécu une nouvelle semaine folle dans l'émission diffusée sur France 2. Le trentenaire, qui vit près d'Angers après avoir grandi à Pont-Saint-Martin, au sud de Nantes, est devenu, samedi, le deuxième meilleur maestro du jeu, à égalité avec Laurens.

« C'est fou, ça paraît impossible quand on arrive ici. Être top 3 d'une émission qui a dix-sept ans... », avait-il déclaré, en larmes, quelques jours plus tôt. « C'est le boulot, il y a eu énormément de travail, ce n'est pas tombé tout cru du ciel », lui avait alors répondu Nagui, l'animateur.

### « Vous êtes le seul au monde »

Vendredi, Benoît avait réalisé une nouvelle prouesse en battant le record du nombre de victoires dans le jeu, jusqu'ici détenu par Louis, le maestro de mars 2023. « Vous êtes le seul au monde à avoir 66 victoires dans "N'oubliez pas les paroles" », s'était réjoui Nagui. L'Angevin, dont la cagnotte s'élève désormais à 457 000 € (68 victoires), peut rêver de la plus haute marche. La plus grande championne de l'émission,



Benoît, qui a grandi au sud de Nantes, est le deuxième meilleur maestro de « N'oubliez pas les paroles ».

| PHOTO : BANIJAY PRODUCTION MÉDIA

Margaux, a remporté 530 000 €.

### Un travail de deux ans

Ce parcours est « la concrétisation de deux ans de travail », nous expliquait en décembre le jeune homme de 31 ans. Deux ans à travailler comme un acharné, pour apprendre « 1 131 chansons ».

# Benoît éliminé de NOPLP : « J'ai fêté ma défaite »

**Télévision.** Le plus grand champion de l'histoire de *N'oubliez pas les paroles* a été battu, lundi. Le « maestro » part du jeu de *France 2* avec 746 000 € en poche.



Benoît, le plus grand « maestro » de l'histoire du jeu télévisé « *N'oubliez pas les paroles* », a été battu, ce lundi.

| PHOTO : CHRISTOPHE LARTIGE - FRANCE TÉLÉVISIONS

## Entretien

### Comment avez-vous vécu votre départ ?

Je suis tellement heureux de tout ce qui m'est arrivé, et je suis même content de partir ! Je suis éliminé au terme d'une belle émission. Je n'ai aucun regret et j'ai soigné ma sortie avec un long discours de remerciement.

### On sent presque un soulagement dans votre voix...

Je n'en pouvais plus et je sentais que la fin était proche (*rires*). Lors de mes dernières émissions, quand je rentrais chez moi entre deux tournages, une partie de moi ne voulait plus réviser. Je me reposais, j'allais boire des coups et je fêtai mes victoires. Il y avait moins de ferveur dans ma manière d'être.

### Connaissiez-vous Nelly, la candidate qui vous élimine ?

Pas du tout ! J'ai vu qu'elle avait beaucoup travaillé. Donner le micro à quelqu'un qui a bossé, c'est tou-

jours plus satisfaisant. Tu sais les sacrifices et la dose de travail nécessaires pour réussir. C'est une chouette fille en plus ! D'ailleurs, j'ai fêté ma défaite avec elle, son frère et des potes...

### Que retenez-vous de cette longue expérience ?

Tellement de choses... Elle m'a apporté énormément. Je me suis surpassé, étonné aussi, et j'ai été bien plus loin que ce que j'aurais pu imaginer en termes de limites mentales et physiques. C'était une aventure de fou, que du bonheur ! J'ai adoré les rencontres avec les challengers, les musiciens et Nagui. Ils vont tous me manquer.

### Avez-vous atteint tous vos objectifs ?

Oh oui, j'ai même défoncé mes objectifs ! Ça n'a pas été difficile de s'en créer de nouveaux. Et si je n'en trouvais pas, tout le monde m'en donnait ! Quand je me suis arrêté à 96 victoires, je ne pensais qu'à dépasser les 100. Puis après, il y a eu le cap des 700 000 €...

### Votre record de victoires (111) et votre cagnotte (746 000 €) seront-ils battus un jour ?

C'est certain que ça sera difficile à battre ! Après, si je l'ai fait, ça veut dire que c'est possible ! Il faudra une personne qui coche toutes les cases : je connais plein de gens plus forts que moi à ce jeu, qui connaissent plus de chansons, mais ça ne suffit pas. Il faut être très endurant, avoir un mental d'acier, de la chance...

### Allez-vous poursuivre vos révisions en vue des masters, la compétition qui réunit chaque année les trente-deux meilleurs « maestros » du jeu ?

Clairement, je veux tout connaître et être imprenable sur tout ! (*rires*) Aujourd'hui, j'ai dû apprendre 1 135 chansons. Par exemple, Margaux (*deuxième plus grande « maestro »*) ne doit pas être très loin des 2 000. Je vais avancer à mon rythme, mais j'aimerais dépasser les 1 500 chansons travaillées. L'objectif sera de passer quelques tours lors des masters et de kiffer !

Recueilli par  
Alexis VERGEREAU.